

chasqui 13

La dependencia informativa de América Latina es un hecho incontrovertible. La comunicación, que es uno de los principales instrumentos de poder político, está en manos de grupos opuestos a los procesos de desarrollo, de liberación de las ataduras estructurales del atraso.

Comunicación Internacional y Contaminación Ideológica, documento presentado en este número de CHASQUI, analiza con objetividad algunos aspectos del problema y establece que, inexorablemente, cada Estado, cada sociedad, debe definir el sistema de comunicación que necesita para alcanzar sus propósitos de desarrollo.

Otro aspecto fundamental dentro de la problemática de la comunicación en los países subdesarrollados es el rol, la función de educación permanente que deben cumplir los medios de comunicación colectiva. Con este criterio difundimos EL FORO DE RADIO RURAL COMO UNA ESTR-

TEGIA PARA EDUCAR ADULTOS PARA EL DESARROLLO COMUNITARIO, que establece las posibles contribuciones de la radio en la educación.

La formación del receptor y la dinámica de grupo, es una investigación realizada con niños, adolescentes y adultos, todos receptores de mensajes emitidos por medios de comunicación colectiva, que señala pautas de acción para formar receptores de espíritu crítico.